

REVISTA BATISTA PIONEIRA

BÍBLIA ▪ TEOLOGIA ▪ PRÁTICA

ONLINE ISSN 2316-686X - IMPRESSO ISSN 2316-462X

Vol. 7 ▪ n. 2 ▪ Dezembro | 2018

BIOGRAFIA DE JAMES P. BOYCE (1827-1888)

Biography of J. P. Boyce (1827-1888)

Me. Andrés A. Fulcar Castillo¹

RESUMEN

James P. Boyce, el primer presidente de Southern Seminary, nació el 11 de enero de 1827 en Charleston, Carolina del Sur, primer hijo del Sr. y la Sra. Ker Boyce, considerado el hombre más rico de Carolina del Sur. Era de ascendencia escocesa-irlandesa y presbiteriana por parte de sus padres. El joven Boyce tuvo la mejor educación disponible en el Charleston College, la Brown University (R.I.) y el Princeton Seminary (N.J.), dónde ingresó en 1849, completando el curso de tres años en solo dos. Se casó con Lizzie Ficklen diciembre de 1848 y juntos criaron tres hijas. Boyce se desempeñó como editor del Southern Baptist después de la graduación. Luego se desempeñó como pastor de la Primera Iglesia Bautista de Columbia, Carolina del Sur, hasta 1855, cuando recibió una oferta de la Universidad Furman de Carolina del Sur para unirse a su facultad. Aceptó y se convirtió en profesor de teología en 1855. Aunque Boyce disfrutó de la enseñanza en Furman, quería comenzar un seminario bautista para los sureños. Presentó la filosofía educativa inicial para una escuela teológica en su famoso discurso inaugural de 1856 sobre

¹ Profesor del Seminario Universitario Bautista. Ing. Civil (B.S.), Master en Ing. Estructuras (M.S.), Lic. en Estudios Pastorales (B.A.), Master en Teología (Th.M.). Cristiano salvo por Jesucristo desde hace más 40 años. Diácono por más de 10 años en Iglesia Bautista Cristiana en Santo Domingo, República Dominicana. Maestro y predicador de la Palabra.

“Tres cambios en la educación teológica”. Con la ayuda de los compañeros bautistas del sur, Boyce dio vida a su visión. El Southern Seminary se inauguró en Greenville en 1859. Durante casi treinta años, Boyce se desempeñó como presidente de facto de Southern, aunque su título oficial era presidente de la facultad. A lo largo de su carrera, Boyce demostró ser un experto recaudador de fondos y administrador. En medio de continuas dificultades, Boyce dedicó su tiempo y sus finanzas al Southern. Fue presidente de la Convención Bautista del Sur durante siete períodos consecutivos desde 1872 hasta 1879, y en 1888. También encontró tiempo para escribir un catecismo y un libro, *Resumen de Teología Sistemática*, libro usado en clases sistemáticas de teología durante muchos años. Boyce trabajó mucho en Louisville, a donde mudaron el Seminario después de la Guerra Civil, hasta que la enfermedad lo llevó a buscar la recuperación en Europa, falleciendo en el sur de Francia el 28 de diciembre de 1888. Su legado perdura hasta el día de hoy.

ABSTRACT

James P. Boyce, the first president of Southern Seminary, was born on January 11, 1827 in Charleston, South Carolina, first son of Mr. and Mrs. Ker Boyce, considered the richest man in South Carolina. He was of Scottish-Irish descent and Presbyterian by his parents. Young Boyce had the best education available at Charleston College, Brown University (R.I.) and Princeton Seminary (N.J.), where he enrolled in 1849, completing the three-year course in just two. He married Lizzie Ficklen in December 1848 and together they raised three daughters. Boyce served as editor of Southern Baptist after graduation. He then served as pastor of the First Baptist Church of Columbia, South Carolina, until 1855, when he received an offer from Furman University of South Carolina to join his faculty. He accepted and became a professor of theology in 1855. Although Boyce enjoyed teaching at Furman, he wanted to start a Baptist seminary for Southerners. He presented the initial educational philosophy for a theological school in his famous inaugural address of 1856 on “Three Changes in Theological Education.” With the help of fellow Southern Baptists, Boyce brought his vision to life. The Southern Seminary opened in Greenville in 1859. For almost thirty years, Boyce served as de facto president of Southern, although his official title was president of the faculty. Throughout his career, Boyce proved to be an expert fundraiser and administrator. During

continuing difficulties, Boyce dedicated his time and finances to Southern. He was president of the Southern Baptist Convention for seven consecutive terms from 1872 to 1879, and in 1888. He also found time to write a catechism and a book, *Abstract of Systematic Theology*, a book used in systematic theology classes for many years. Boyce labored long in Louisville, where they moved the Seminary after the Civil War, until the disease led him to seek recovery in Europe, dying in the south of France on December 28, 1888. His legacy endures to this day.

1. LAS PRIMERAS DOS DECADAS

Nació el 11 de enero de 1827, James P. Boyce, el primer hijo del segundo matrimonio de su padre Ker. Criado en la ciudad culta de Charleston, formado mentalmente en la casa del hombre de negocios más astuto y exitoso de Charleston y quizás de todo Carolina del Sur, se formó espiritualmente en la iglesia de su madre, la primera y principal iglesia bautista del sur, servida por los pastores más capaces y teológicamente sanos de la denominación bautista, y recibió todas las ventajas que la cultura y la educación podían proporcionar a un hijo del sur en la primera mitad del siglo XIX.²

Su abuelo, John Boyce, nació en Irlanda y se mudó a Norteamérica en 1765. Luchó por la libertad estadounidense en la Guerra de la Independencia después de haberse casado con Elizabeth Miller en 1777. Cuando su esposa murió en 1797, ella lo dejó con siete hijos y una hija, Robert, John, David, Alexander, Ker, James, Andrew y Mary. John Boyce se desempeñó como anciano en la iglesia presbiteriana en Newberry, Carolina del Sur, a más de 120 millas de Charleston, y crió a sus hijos en la disciplina y la admonición del Señor y con agudo ingenio e inclinación por la industria incansable.³

Su padre, Ker, nacido el 8 de abril de 1787, se estableció como comerciante en Newberry. A través de prácticas comerciales astutas, buen humor y energía implacable, Ker Boyce comenzó a establecer las prácticas, los contactos y la base de capital que llevaron a su adquisición de gran riqueza a mediados del siglo XIX. En 1815 se casó con Nancy Johnston, hija de una familia escocesa-

²NETTLES, Thomas J. **James Petigru Boyce, A Southern Baptist Statesman**. Phillipsburgh: P&R Publishing Company, 2009, p. 13.

³Citado por NETTLES, 2009, en p. 27, de Robert Baker, *History of the First Baptist Church, Charleston, South Carolina, 1682-2007*, ParticularBaptist Press, Springfield, Ohio, p. 60.

irlandesa, presbiterianos dedicados. Boyce se mudó a Charleston en 1817. La esposa de Boyce murió en 1823.

A finales de ese año, en octubre, trató de formar un matrimonio con la hermana de diecinueve años de su difunta esposa, Amanda Jane Caroline Johnston. Los presbiterianos se negaron a solemnizar el matrimonio, y Boyce, recurrió a los bautistas, quienes no pusieron objeción en aceptarlo. Él desarrolló una gran simpatía por el trabajo bautista, aunque nunca se convirtió en miembro de la iglesia.⁴ Al igual que su hermana, la nueva Sra. Boyce era una presbiteriana robusta del mismo origen geográfico escocés-irlandés que la familia de Ker Boyce. Ella tuvo cinco hijos para Ker después de que él tuvo tres hijos por su primera esposa, su hermana. Estos cinco fueron James, Nancy, Rebecca, Ker y Elizabeth.

J. P. Boyce se crió en una de las casas más ricas de Carolina del Sur. Fue nombrado en honor del amigo cercano y de confianza de su padre, James L. Petigru. Su madre, con la bendición de Ker Boyce, habiendo comenzado a asistir al ministerio de la iglesia bautista, llegó a la fe en Cristo bajo el ministerio de Basil Manly Sr. en 1830. Se retiró del presbiterianismo para ser parte de la congregación bautista. La predicación de Manly, su bondad pastoral y, probablemente, su catequesis, causaron una impresión duradera en el joven Boyce. La madre de Boyce murió cuando él tenía diez años.

Aunque fuerte físicamente, en tamaño y forma, Boyce no era adecuado para muchos de los juegos típicos de la infancia de su tiempo, como correr, nadar, remar, navegar, montar a caballo, disparar, boxear, esgrima o pelear. Su falta de participación en muchas de las otras actividades no provino de una personalidad malhumorada, antisocial o tímida.⁵

Boyce leyó incesantemente. El apetito del niño por los libros solo aumentó a lo largo de la vida, y la cantidad y variedad de libros que leyó fue una maravilla para su familia y sus amigos íntimos. El amor inicial de Boyce por la variedad de libros dio sus frutos en la biblioteca personal ricamente desarrollada que adquirió a lo largo de su vida. De su madre aprendió la dulzura, la ternura, el orden y la veracidad escrupulosa. De su interacción con siete hermanos, mantuvo un espíritu de juego limpio, generosidad, profunda gratitud y sincera

⁴ NETTLES, 2009, p. 28.

⁵ Citado por NETTLES, 2009, p. 36, de Broadus, *Memoir of James Petigru Boyce*, p. 21.

solicitud por el bienestar de sus amigos y compañeros cercanos.⁶

Charleston rodeó a Boyce con ventajas educativas que lo moldearon para su utilidad futura. Él estuvo bajo la influencia de maestros y escritores cuyos gustos y erudición fueron moldeados por los hombres dotados y eminentes de la época. En Charleston High School, Boyce estudió con muchos maestros capaces. En este contexto escolar, Boyce estaba rodeado de personas que provenían de familias de logros aclamados públicamente o que pronto serían reconocidos en la cultura como maestros, abogados, académicos y artistas literarios distinguidos.

Cuando Manly se fue en 1837, W. T. Brantly Sr. se convirtió en pastor hasta su muerte en 1845. El ministerio de predicación de Brantly tuvo un impacto en Boyce. Desde los diez años hasta los dieciocho, Boyce asistió a la predicación de Brantly semana tras semana. Boyce quedó profundamente impresionado con la importancia de la vida espiritual genuina y la necesidad de preparación para encontrarse con Dios a través de Cristo. A los quince años, Boyce escuchó la gran predicación de J. H. Thornwell. Había ido a la iglesia presbiteriana para ver a una joven en la que estaba interesado, pero se quedó tan fascinado con el predicador y su mensaje, que olvidó por completo su propósito inicial.⁷

Al terminar Charleston High School, Boyce se matriculó en Charleston College. Boyce aumentó su disciplina académica mientras estaba en la universidad, pero todavía disfrutaba del humor y la diversión inocente. A la muerte del pastor Brantly en marzo de 1845, Ker Boyce decidió que su hijo debía abandonar Charleston para completar su educación. Lo envió a la Universidad de Brown, en Rhode Island, para ingresar a la clase junior de 1845-46 donde esperaba que se preparara para una carrera en derecho y política y pudiera cuidar el extenso patrimonio que él y sus hermanos heredarían.⁸

Durante las vacaciones de primavera de la Universidad de Brown en 1846, Boyce mostró signos de profunda convicción sobre su pecado y la innegable verdad del cristianismo bíblico. Boyce y un amigo viajaron a Charleston, y encontraron que Richard Fuller se presentaba cada noche en la Primera Iglesia Bautista. Boyce “se sintió un pecador arruinado, y como el resto, tuvo que buscar los méritos de Cristo solo para la salvación”. Fue bautizado el 22 de

⁶ NETTLES, 2009, p. 36.

⁷ Citado por NETTLES, 2009, p. 42, de Broadus, *Memoir of James Petigru Boyce*, p. 27.

⁸ NETTLES, 2009, p. 46.

abril mientras las reuniones estaban en curso.⁹

A su regreso a Brown, Boyce comenzó de inmediato el servicio cristiano mientras enseñaba en una clase de escuela dominical en First Church en Providence. Empezó a leer literatura devocional y teológica, y presentó un testimonio a sus compañeros. En un caso, Boyce convenció a un compañero de clase unitario de la deidad de Cristo y la necesidad de una expiación. El régimen de lectura de Boyce durante su último año en la universidad fue impresionante, especialmente por teología cristiana y apologética.

En la primavera del último año de Boyce, 1847, comenzó una renovación espiritual por la cual había orado en el campus. Durante las vacaciones de primavera, Boyce escribió a su amigo H. A. Tupper, “En cuanto a mi profesión, creo que en este momento estudiaré para el ministerio”. Cuando su padre se enteró de las intenciones de Boyce, pensó que una visita a su hogar durante el verano ayudaría a enfriar su entusiasmo por ese futuro y renovaría el curso que había planeado para su talentoso hijo. Aprendió, sin embargo, que la resolución de James tenía raíces profundas y parecía inquebrantable.¹⁰

2. UN TIEMPO DE REFINAMIENTO TEOLOGICO Y DENOMINACIONAL

Boyce, junto con su amigo y futuro cuñado Tupper, recibió una licencia para el ministerio del evangelio el 14 de noviembre de 1847. John Broadus registró que Ker Boyce, “no tenía gran simpatía con los reclamos del ministerio”. Él, junto con muchos de sus asociados en los negocios, creía que su talentoso hijo tiraría sus grandes regalos como “párroco”. Boyce, convencido de la voluntad de Dios, fue a Nueva York con la intención de inscribirse en el departamento de teología de la Universidad de Madison en Hamilton, Nueva York. Pero descubrió, preparándose para ingresar, que sus ojos no soportarían la tensión del estudio y recibió consejos de un médico de que debía abandonar la idea de seguir estudiando. Boyce se resignó a regresar a Charleston, dejando atrás su búsqueda del ministerio del evangelio. Pronto, Boyce recuperó la salud y comenzó a predicar en una variedad de pueblos en el área.

Boyce se casó el 20 de diciembre de 1848, a días de cumplir 22 años. Un año antes había asistido a la boda de un compañero de universidad en Washington, Georgia. Mientras estaba en la boda, Boyce se había enamorado

⁹Citado por NETTLES, 2009, p. 54, de Broadus, *Memoir of James Petigru Boyce*, p. 45.

¹⁰NETTLES, 2009, p. 52.

de los muchos rasgos atractivos de Lizzie Llewellyn Ficklen, amiga de la novia y hija de un prominente físico y plantador. Boyce estaba tan abrumado con ella, que le propuso matrimonio días después de conocerla. Ella tenía raíces profundas en la educación, la cultura y el carácter cristiano de ambos lados de su familia. Con sensatez, ella rechazó su obertura de matrimonio y lo hizo trabajar con mayor perseverancia por un premio tan querido. Después de varios meses de ruegos, rechazos, visitas, renovaciones de propuestas, cartas llenas de emotividad, finalmente se alcanzó un acuerdo positivo en mayo. Boyce y su esposa tuvieron tres hijas. Elizabeth, llamada Lizzie, había nacido en 1855. Frances, llamada Fannie, había nacido en 1859. Lucía, llamada Lucy, había nacido en 1865.¹¹

Boyce había aceptado el puesto como editor de la publicación *Southern Baptist*, un mes antes de su boda. De veintinueve años, sentía fervor por la responsabilidad que había asumido, pero podría no haber estado preparado para el intenso escrutinio que soportaría. Él pidió a los lectores que proporcionaran material para la publicación, como reportes misioneros y avisos de avivamiento. Boyce incluía regularmente informes de la reunión de asociación y de reuniones de avivamiento.

Boyce se encontró en medio de un malentendido sobre una discusión interestatal respecto a una institución teológica central; su cita del resumen de una reunión en la que se sugirió a Georgia como un posible lugar para una escuela de teología del sur fue tomada por algunos hermanos de Georgia como el propio resumen de Boyce, que se encontró totalmente engañoso. En mayo de 1849, Boyce renunció a su puesto como editor.¹²

Boyce consideró brevemente regresar a Hamilton, donde su amigo Tucker se acercaba al final de su estudio. Pero luego Boyce llegó a la conclusión de que Princeton Theological Seminary, en New Jersey, tenía la mejor oportunidad para él. Llegó allí en un momento propicio cuando era palpable el primer cambio generacional. La atmósfera de la universidad había sido establecida por sus dos primeros profesores, Archibald Alexander y Samuel Miller. Boyce estudió con dos hijos de Alexander, James Waddel y Joseph Addison. Charles Hodge fue profesor en el Seminario de Princeton, después de Alexander y Miller. Cuando Boyce asistió, Hodge se había convertido en

¹¹ NETTLES, 2009, p. 59.

¹² NETTLES, 2009, p. 77.

profesor de teología exegética y didáctica. La combinación de la afirmación clara de la verdad, la crítica vigorosa del error, pero la apertura a la naturaleza trascendente de la experiencia cristiana, seguramente estamparon a Boyce con el mismo compromiso que sus profesores.¹³

Boyce comenzó a predicar regularmente en la Iglesia Bautista de Penn's Neck, a poca distancia de Princeton. En su segundo año en Princeton, Boyce decidió incluir el último año de trabajo además del segundo. La carga era pesada, pero la salud y la resistencia de Boyce estaban a la altura de la tarea. Además, él ya había comenzado a presentar sus opciones para el próximo verano. Al final del período, Boyce dejó Princeton sin completar una serie de exámenes, necesarios para que los candidatos recibieran un certificado o una recomendación para sus varios presbiterios. Boyce consideró no necesitar tal certificado, por lo que se fue antes de los exámenes. Pasó varios meses en Nueva York, y desde allí, fue a Washington, Georgia, para visitar a los padres de su esposa, y recibió un contacto de la Primera Iglesia Bautista de Columbia, Carolina del Sur, para pastorear allí. Él respondió positivamente a su invitación antes del 9 de agosto, y estaría iniciando sus deberes como pastor el 1 de octubre. Fue ordenado para el ministerio del evangelio a fines de noviembre.¹⁴

3. DE PREDICADOR A PROFESOR

La iglesia Bautista en Columbia, Carolina del Sur, era pequeña y había pasado por vicisitudes difíciles. Como la condición financiera personal de Boyce era sustancial, por lo que no sentía la opresión financiera de un salario pequeño, y su influencia era potencialmente grande, debido a los contactos comerciales de su padre y su propia amistad en la Asociación de Charleston, Boyce parecía el hombre perfecto para efectuar un cambio en Columbia.

Boyce fue capaz de negociar tan generosamente con la iglesia en Columbia, hasta su renuncia el 29 de abril de 1855, porque un año antes, 1854, se había convertido en heredero de una fortuna tras la muerte de su padre, y al mismo tiempo se convirtió en albacea de todo su patrimonio. La muerte de su padre afectó a James Boyce más allá de la sensación inmediata de pérdida. Como ejecutor principal a cargo de la administración de una sucesión masiva,

¹³ NETTLES, 2009, p. 84.

¹⁴ NETTLES, 2009, p. 90.

heredó no solo la riqueza, sino una responsabilidad que podría haber sido una ocupación de tiempo completo. El testamento de Ker Boyce mostró la complejidad y la pesadez de llevar a cabo este deber.¹⁵

Inmediatamente después de su renuncia a la iglesia en Columbia, Boyce asistió a la Convención Bautista del Sur que se reunió en Montgomery, Alabama. En el viaje a Montgomery, Boyce se encontró con el joven pastor de la Iglesia Bautista en Charlottesville, Virginia, John A. Broadus, comenzando una larga y estrecha amistad entre ellos.¹⁶ Boyce parecía prosperar en el ambiente social de la convención. Tomó parte activa en los procedimientos de la convención, hizo mociones y presentó el informe de un comité especial sobre la relación de la Junta de Misiones Extranjeras con uno de sus misioneros.

El 22 de agosto de 1855, el Southern Baptist trajo un aviso de la elección de Boyce al puesto de profesor de teología en la Universidad de Furman, en lugar de James Mims. Este fue presionado por sus puntos de vista teológicos en 1848, publicando una defensa en un discurso titulado “Ortodoxia”, que motivó unos artículos que Boyce publicó en el Southern Baptist. A diferencia de los profesores anteriores, Boyce se sentía más cómodo en la teología sistemática que en las otras asignaturas.¹⁷

Durante los últimos días de su primer año de instrucción, Boyce asistió a la reunión de la Convención Educativa en Augusta, en abril de 1856. Boyce fue nombrado a un comité de quince para presentar un informe de todos los procedimientos de la Convención. Este informe procedió con una defensa enérgica característicamente de la idea de una sola escuela teológica común para el Sur. En 1856, J. P. Boyce articularía una teoría y una estructura que daría frutos a más de un siglo de deseos. Él estaba seguro de que sus sugerencias finalmente darían realidad concreta a los deseos que se habían expresado durante décadas, evitarían los escollos de los esquemas, y que serían consistentes con una visión bautista del ministerio y desarrollarían los requisitos bíblicos para el ministerio del evangelio.¹⁸

El presentó la filosofía educativa inicial para una escuela teológica en un famoso discurso sobre “Tres cambios en la educación teológica”. Las

¹⁵ NETTLES, 2009, p. 103.

¹⁶ Citado por NETTLES, 2009, p. 103 de Broadus, *Memoir of James Petigru Boyce*, p. 97.

¹⁷ NETTLES, 2009, p. 109.

¹⁸ NETTLES, 2009, p. 111.

tres ideas en torno a las cuales él construyó su discurso fueron la necesidad de un ministerio abundante, un ministerio de enseñanza aprendida y un ministerio ortodoxo. Boyce reconoció fácilmente la utilidad de los numerosos fieles que amaban la verdad y poseían el conocimiento de las escuelas. Para estos obreros en verdad, la educación teológica bautista debe ser ideada si se trata de preparar un ministerio abundante. Boyce creía que los bautistas habían pasado por alto este principio obviamente bíblico en la capacitación de hombres para el ministerio.

4. EL SUEÑO CUMPLIDO

En el invierno de 1857 y la primavera de 1858, Boyce y su comité trabajaron en sus respectivas partes de la recomendación. Cuando la Convención Educativa se reunió en Greenville, Boyce tuvo una idea más madura y cada vez más desarrollada de la naturaleza de lo propuesto, así como las sutiles dificultades que planteaba el intento de construir un seminario central para todos los bautistas del sur. Más tarde, Boyce presentó el informe sobre el “Plan de organización y de instrucción, y un Resumen de Principios”. La propuesta inicial en el informe decía: “El nombre del seminario común en Greenville, S.C., será *El Seminario Teológico Bautista del Sur*”. Pudo demostrar que el mismo pertenecía a los bautistas del sur.¹⁹

El Plan de Instrucción requería implementar la visión de Boyce de proporcionar un ministerio amplio. Para lograr este objetivo, la convención aprobó la recomendación del comité de ocho departamentos distintos de instrucción: Introducción Bíblica, Interpretación del Antiguo Testamento, Interpretación del Nuevo Testamento, Teología Sistemática, Teología Polémica y Apologética, Homilética o Preparación y Entrega de Sermones, Histología Eclesiástica, Gobierno de la Iglesia y Teología Pastoral.

Los diplomas se otorgarían en cada una de las escuelas y un diploma general para los estudiantes que recibieron diplomas en las ocho escuelas. Este plan requería cuatro profesores. El comité que había sido designado para la selección de los profesores presentó cuatro nombres, sugiriendo que un profesor sería responsable de dos departamentos. J. P. Boyce fue elegido profesor de Teología Sistemática y Teología Polémica; John A. Broadus,

¹⁹NETTLES, 2009, p. 145.

de Interpretación del Nuevo Testamento y la Preparación y Predicación de Sermones; Basil Manly Jr., de Introducción Bíblica e Interpretación del Antiguo Testamento; y se le pidió a E. T. Winkler que tomara la Historia de la Iglesia y Gobierno de la Iglesia y Teología Pastoral. Se determinó que los fondos para la dotación estaban asegurados y se nombró un comité provisional para el cuidado del seminario hasta haber administradores legalmente organizados.²⁰

Antes de esta oportunidad, los estudiantes del sur no tenían otra opción que ir a los bautistas del norte o a los paudobautistas del norte y del sur para la educación teológica. Boyce creía que el plan de estudios propuesto era perfecto para los bautistas. Su intención sumaria fue dar al estudiante un conocimiento profundo de la palabra de Dios. En marzo de 1859, Boyce comenzó a tratar de resolver el asunto de completar las selecciones para la facultad. Del grupo propuesto, Winkler luego rechazó incorporarse. William Williams aceptó el puesto aun vacante, y así se completó la facultad.

Además de la dotación y de atraer estudiantes, el seminario enfrentaría otro desafío: la oposición. La oposición más firme y extendida al bienestar del seminario provino de la influencia de J. R. Graves y el contingente del Landmarkismo en la vida de los bautistas del sur. Mientras que ocho años antes, Graves había sido un partidario enérgico, vocal y ardiente de la educación teológica centralizada, había entrado en controversia con prácticamente todas las personas que estaban íntimamente relacionadas con la escuela de teología recientemente aprobada. Esto generó mucho antagonismo y creó dificultades personales estresantes para los agentes encargados de recaudar la dotación para el seminario.²¹

Finalmente, el seminario dio apertura a docencia. Los estudiantes presentaron credenciales de sus iglesias y registraron sus nombres. Cada uno de los profesores describió sus cursos de manera breve y lúcida. Los cuatro miembros de la facultad, Boyce, Broadus, Manly y Williams, se habían distinguido por ser serios, precisos, atractivos y poderosos ocupantes de púlpitos. Boyce había gozado de buena salud durante el año y no había tenido problemas financieros importantes para el seminario. Broadus se enfermó durante el primer año y tuvo que faltar más de tres meses a la mitad de la sesión. La primera graduación cerró el año académico con la promesa de

²⁰ NETTLES, 2009, p. 148.

²¹ NETTLES, 2009, p. 165.

grandes avances en las futuras sesiones. Esta primera sesión había objetivado la visión; pronto eventos, tanto personales como nacionales, iban a desafiar su viabilidad y el compromiso de Boyce y sus colegas a su continuidad.

5. LA DEVASTACION DE LA GUERRA

El verano posterior a la primera sesión demostró ser un prelude a las crecientes dificultades y toda una vida de presión creciente para Boyce. Comenzó con Broadus todavía en lenta convalecencia. Pudo predicar una ordenación para cuatro estudiantes, Toy, Johnson, Jones y Taylor Jr. Esta enfermedad preocupaba a Boyce; además, la muerte inesperada de un estudiante en el mes siguiente al comienzo fue muy dolorosa. Sin embargo, Boyce logró desenvolverse con un espíritu de humor y deleite mientras que Broadus informó al 31 de agosto que su salud se había normalizado. Con la posibilidad de la victoria de Lincoln en las próximas elecciones, el discurso de secesión dominó la política, en Carolina del Sur.²²

La segunda sesión finalmente inscribió treinta y seis estudiantes. El 6 de noviembre, Abraham Lincoln fue elegido presidente de los Estados Unidos de América. En los días siguientes, la legislatura de Carolina del Sur convocó una sesión especial para discutir la secesión. Boyce se convirtió en candidato a la legislatura en oposición a la secesión, pero fue derrotado. Creía que la acción era precipitada, porque ponía al Sur en la posición de disolver la Unión sin un plan establecido para la cooperación del Sur.

Los profesores del seminario aceptaron la defensa de la esclavitud como normativa. La esclavitud, para ellos, demostró ser el medio más adaptable para lograr un arreglo equitativo entre ambas razas. La facultad creía que el espíritu abolicionista estaba equivocado y, en el mejor de los casos, mal informado e insurreccional y herético en el peor. En el censo de 1860, los cuatro miembros de la facultad estaban listados como dueños de esclavos. Entre ellos, James Boyce poseía veintitrés esclavos y siete casas de esclavos. El trato que dio a sus esclavos no solo fue amable, sino que se preocupó por su bienestar.²³

El 20 de diciembre, después de tres días de discusión, por un voto unánime, la legislatura de Carolina del Sur disolvió la unión entre este estado y los otros estados de los Estados Unidos. Para Diciembre 30, las tropas de Carolina del Sur habían

²² NETTLES, 2009, p. 185.

²³ NETTLES, 2009, p. 194.

ocupado todas las propiedades militares federales. En cuanto al tema de la secesión, la facultad estaba dividida. Boyce se opuso firmemente a la secesión y Broadus al menos estaba de acuerdo con él. Williams apoyó enérgicamente la secesión, y Manly, en cierta forma. Por un breve tiempo, hubo esperanza de alguna solución, la cual se desvaneció a medida que la secesión continuó, otros estados abandonaron la Unión, y establecieron los Estados Confederados de América.

El 4 de marzo de 1861, Lincoln fue instalado como el decimosexto presidente de los Estados Unidos, y más de un mes después, algunas acciones insubordinadas de los militares del sur lo llevaron a la declaración del estado de insurrección. El Congreso Confederado declaró el 6 de mayo que existía un estado de guerra con los Estados Unidos. Boyce y Broadus fueron juntos a la Convención Bautista del Sur donde se emitió una fuerte declaración que justificaba la formación de los Estados Confederados.²⁴

Boyce siempre se opuso con firmeza a la interferencia de cuerpos religiosos en asuntos políticos, sin embargo, participó en los deberes patrióticos como ciudadano privado, e hizo todo lo posible para sellar el éxito del intento de establecer una nueva nación. Mostró su preocupación espiritual por la Confederación alentando la capellanía. A la luz de la posibilidad de muerte que invadía a muchos en el futuro inmediato, Boyce alentó a sus estudiantes a ir al ejército como distribuidores de libros.²⁵

Para noviembre de 1861, Boyce había decidido que el seminario podría funcionar por un tiempo sin su presencia. Sólo veinte estudiantes se habían inscrito para la sesión. Todos los cursos podrían ser impartidos por los tres miembros restantes de la facultad. Fue instado a convertirse en capellán del nuevo regimiento de voluntarios del distrito de Greenville, y sintió que era su deber cumplir. Al final de la sesión, con pocas posibilidades de abrir en el próximo otoño, Manly y Williams se mudaron a un distrito lejos de Greenville; Broadus permaneció allí y comenzó a predicar en las iglesias de la zona. Boyce le pidió a cada uno que estuviera listo para comenzar cuando la providencia lo permitiera.²⁶

Para fines de la primavera y principios del verano de 1863, el ejército

²⁴NETTLES, 2009, p. 197.

²⁵NETTLES, 2009, p. 200.

²⁶NETTLES, 2009, p. 205.

confederado estaba perdiendo la guerra. En agosto de 1863, Charleston cayó en manos de la Unión. Boyce se dirigió a Greenville. Poco después de llegar allí, las tropas federales en busca de Jefferson Davis (único presidente de los Estados Confederados, de 1861 a 1865) acamparon en Greenville, y aprovecharon el tiempo para desarmar la ciudad y ejecutar la toma de botín de un enemigo que pronto sería derrotado.

Después de una serie de rendiciones del 9 de abril al 4 de mayo y la captura de Jefferson Davis, el 10 de mayo finalizó el conflicto armado y el gobierno Confederado no existió más. Lincoln fue asesinado el 14 de abril. La pregunta ahora para Boyce era: ¿quedaría frío y muerto el seminario?

6. LAS LUCHAS DE UN FENIX

La dotación para el seminario, tan prometedora en 1859, había caído en punto muerto. La situación era desesperada. Había la posibilidad de que Boyce apoyara al seminario con sus recursos, pagando los salarios de la facultad, a modo de préstamos a cada profesor para que se lo reembolsara cuando el seminario pudiera nuevamente dar a los profesores su salario. Sabía que la causa no estaba perdida. Dios todavía llamó a los hombres a predicar, y todavía necesitaban educación teológica.²⁷

Con poca capacidad para anunciarse y pocos periódicos operando para llevar avisos, el seminario abrió sus puertas en octubre de 1865, llegando finalmente al número de siete estudiantes para la sesión. A pesar de la devastación generalizada y la pobreza debilitante, Boyce observó varios elementos que indicaban los primeros signos vibrantes de una economía en recuperación.

Boyce fue nombrado por el presidente Johnson (sucesor del presidente asesinado Lincoln) para formar parte de un comité para redactar una disposición en la nueva constitución estatal para la abolición de la esclavitud en Carolina del Sur. El desafío constante que enfrentaba Boyce ahora era poner al seminario sobre una base financiera sólida. Se enfrentó no solo al sesgo de entrenamiento anti-institucional y anti-formal de muchos entre los bautistas, no solo al celo del Landmarkismo en contra del seminario, sino a la devastación financiera muy real de un sur bajo la privación de la Guerra Civil

²⁷NETTLES, 2009, p. 218.

y la Reconstrucción.²⁸

Se dio una verdadera consideración al cierre del seminario después de la sesión en la primavera 1866. Todo dependía del consejo dado y de las respuestas a las necesidades del seminario en la próxima Convención Bautista del Sur en Kentucky. Boyce comenzó, por lo tanto, a discutir su caso de nuevo en las publicaciones bautistas. A través del *Biblical Register*, buscó estudiantes, y a dar a conocer que la escuela era socialmente saludable, de fácil acceso y estable. La esperanza cada vez menor de ingresos llevó a Boyce a hacer otra apelación de colaboración a los Bautistas en el Sur, en julio de 1867.

El 23 de abril de 1868, Broadus escribió a Boyce con una propuesta sugerida por el secretario de la Junta de Escuela Dominical, mencionando la posibilidad de trasladar el seminario a Lynchburg, Virginia. Un edificio de la universidad estaba vacío allí en el borde de la ciudad. También notó que existían algunas ventajas geográficas. Sin embargo, Boyce sabía que se avecinaban más días oscuros y que la seguridad del seminario aún se encontraba en un estado sumamente precario.²⁹

En 1869, al aumentar la presión sobre la salud de Broadus y el tiempo y las energías de Boyce, la facultad instó a los administradores en su reunión de primavera a considerar la contratación de un quinto miembro de la facultad. La facultad fue unánime y para el otoño, C. H. Toy, un exalumno en la primera sesión y actual miembro de la facultad en la Universidad de Furman, se había agregado a la facultad como instructor del Antiguo Testamento.³⁰

Durante la primavera y en junio, Broadus trabajó y, finalmente, con la ayuda de las sugerencias de Basil Manly, completó la escritura de su libro, titulado “Tratado sobre la Preparación y Presentación de Sermones”, que estaba listo para su publicación. Este fue el primer trabajo académico que apareció impreso de la facultad del Seminario Teológico Bautista del Sur. Boyce escribió una carta a los pastores de las iglesias bautistas del sur explicando once razones por las cuales deberían hacer lo posible para asegurar la estabilidad de la educación teológica para el sur al aceptar una recolecta en febrero o marzo.

En julio de 1871, los fideicomisarios de Georgetown College en Kentucky

²⁸NETTLES, 2009, p. 221.

²⁹NETTLES, 2009, p. 234.

³⁰NETTLES, 2009, p. 243.

pidieron a Basil Manly que fuera su presidente, quien al principio se negó, pero luego de una entrevista personal y después de una dura lucha decidió aceptar el puesto. El salario era más alto, sus hijos podían ser educados parcialmente bajo su tutela y totalmente bajo su autoridad. Ahora la facultad había vuelto a ser de cuatro. La partida de Manly había demostrado cuán difícil era la situación financiera. Había que efectuar un cambio.³¹

7. LA MUDANZA A LOUISVILLE

James P. Boyce fue elegido presidente de la Convención Bautista del Sur el 9 de mayo de 1872. En estrecha relación con la reunión de la convención, los fideicomisos del seminario se reunieron para elegir a William H. Whitsitt, quinto miembro de la facultad. Había algo de controversia en cuanto a Williams debido a sus puntos de vista sobre el bautismo y la “inmersión alienígena”.

Los comienzos del trabajo de Boyce en Louisville no lo satisficieron tanto. No se desanimó, sin embargo, porque el sentimiento en el estado era favorable hacia el movimiento propuesto de la escuela. El siguió trabajando tanto con personas poco dispuestas como resistentes. Todavía muchas contingencias pasaban por su mente y la posibilidad de un fracaso total siempre se acercaba. Boyce sintió que la recaudación de la dotación era tan urgente que, si tenía que involucrar a toda la facultad e incluso suspender la operación en Greenville, valdría la pena.

En mayo de 1873, Boyce ganó nuevamente la elección como presidente de la convención. La convención entró en un “Comité Plenario” para discutir el tema de la eliminación del seminario. En gran parte debido a un discurso de una hora hecho por Boyce, las resoluciones se aprobaron con rotundo no. El año de 1874 fue el más oscuro para el seminario desde la guerra. Boyce y Broadus pensaron que la institución tendría que morir. Tanto en Louisville como en otros lugares, el celo de Boyce por obtener un apoyo financiero amplio del seminario generó sospechas y oposición. Sin embargo, antes de rendirse, Boyce debía planear una estrategia para enfrentar las crisis tanto de la percepción como de las finanzas.³²

Más allá de los esquemas de recaudación, la prominencia política podría pagar importantes dividendos para el éxito de la escuela. Boyce había sido

³¹ NETTLES, 2009, p. 246.

³² NETTLES, 2009, p. 259.

elegido presidente de la Convención Bautista del Sur en 1872 y nuevamente en 1873, y de hecho continuaría siendo elegido para ese cargo hasta 1879. A la luz de la fuerza del Landmarkismo en el sudoeste, Boyce sintió que su elección para el mismo puesto en 1874 daría buena visibilidad a la utilidad del seminario.

Cuando Boyce volvió su atención a los artículos, hubo que abordar el tema de la integridad teológica. Dada la oportunidad de enseñar la sana doctrina, la cuestión de asegurar su perpetuidad exigía una atención atenta. Finalmente, una plataforma de veinte artículos, destilada principalmente de la Confesión de la Asociación de Charleston, fue adoptada y titulada "*The Abstract of Principles*". Boyce destacó tres artículos que regían la articulación final del texto. Él creía que cada uno de esos tres principios encontró plena expresión en el "Resumen".³³

El verano siguiente, Boyce viajó por el centro de Kentucky con su buen amigo Broadus para una gira preestablecida de cuarenta días. El testimonio del peso de las obligaciones de Boyce apareció en *The Western Register* en noviembre de 1874. Aunque la predicción de cuatro o cinco años era demasiado larga, otros tres pasarían antes de que el Seminario Teológico Bautista del Sur pudiera ubicarse en Louisville. Otros retos y angustias aún están por venir.³⁴

8. FINALIZANDO LA MUDANZA A LOUISVILLE

Durante 1875, Boyce se mantuvo ocupado con los viajes, la correspondencia, el escrutinio de la gente de Louisville y el diseño de nuevos planes para recaudar fondos. Hizo varios viajes a Texas y Mississippi, lugares donde la influencia de Landmarkismo era alta y la aprobación del seminario estaba rodeada de grandes reservas. Llamó a su visita un "buen momento" y sintió que había hecho algunos amigos.

A principios de 1876, se multiplicaron las presiones. La condición de Williams había empeorado, Boyce aún tenía que mantener la agencia en Louisville, Whitsitt tenía grandes limitaciones en prepararse para enseñar, Broadus estaba "tan abrumado y desgastado", luchando contra la bronquitis. Con un futuro potencialmente incierto y aún inseguro, una gran tentación para una solución rápida llegó a las manos de Boyce en abril de 1876, justo

³³ NETTLES, 2009, p. 277.

³⁴ NETTLES, 2009, p. 294.

cuando luchaba por usar la celebración del Centenario como un medio para reunir capital. Boyce se enfrentó a dos decisiones importantes.

Primero, alguien comenzó a insistir en que el seminario se mudara a Louisville en el otoño; Boyce creía que tal movimiento sería un desastre financiero, mientras que esa persona creía que no moverse sería un error financiero. Segundo, otra persona propuso, con una posibilidad real de éxito, que el seminario se uniera a una familia adinerada reconocida, a Washington, y allí hacer un seminario nacional al servicio de todos los bautistas. Boyce, habiendo tenido tiempo para digerir las sugerencias, respondió que “el seminario en Washington, nunca podría llegar al campo que es importante, el Sudoeste y el Oeste”.³⁵

El seminario a través de Boyce había afirmado la necesidad de su independencia de otros institutos. Pero la ardua tarea de asegurar la dotación continuó. Al mismo tiempo, el seminario tuvo que soportar otro fuerte ataque de J. R. Graves y sus amigos de Landmarkismo en el sur y suroeste. En enero de 1877, la salud del dr. William Williams empeoró. Murió el 20 de febrero de 1877.³⁶

Otras preocupaciones continuaban presionando a Boyce y lo llevaron al límite de la rendición. Uno se refería al reemplazo de Williams. Boyce mencionó a varios individuos con las advertencias concernientes a cada uno, incluyendo a E. T. Winkler. Se acercó la reunión anual de la Convención Bautista del Sur. Boyce había servido como presidente durante cinco años y sentía que era suficiente, excepto la ventaja que su posición como presidente podía ser para el seminario. Parecía que Boyce continuaría.

Boyce nuevamente presidió la Convención Bautista del Sur en 1877. Durante la convención, el consejo de administración se reunió para considerar la remoción inmediata del seminario a Louisville, a pesar de que la dotación propuesta no se había alcanzado. En ese tiempo, Boyce notó la primera ola de la mayor perturbación que pronto experimentaría cuando aparecieron artículos en el Working Christian en Carolina del Sur, que supuso que eran “algunos de los frutos de la enseñanza de Toy”.³⁷

³⁵ Citado por NETTLES, 2009, p. 292, de J. P. Boyce, “Dr. Jeter’s Dream”, publicado en el Western Recorder, 29 Junio 1876, p. 5.

³⁶ NETTLES, 2009, p. 302.

³⁷ NETTLES, 2009, p. 308.

Boyce tuvo que organizar los salones de clase, la cafetería, el dormitorio y las habitaciones, así como pensar en el alojamiento de los profesores. Boyce necesitaba involucrar a los ciudadanos de Louisville con una explicación del establecimiento del seminario, la necesidad acuciante de una escuela como la propuesta, y la teoría que dio origen al currículo particular ofrecido. Su propósito era mostrar cómo el seminario proporcionaría “capacitación y educación teológica adecuada para los bautistas del sur”.

La reunión de administración de 1878 hizo los arreglos para la disposición final de la propiedad en Greenville para el cierre de las deudas pendientes. Cuando la junta de Kentucky se reunió, Boyce fue autorizada para asegurar la compra de la propiedad y los bienes de Greenville con el dinero existente para que ninguna lesión permanente llegara al seminario tal como estaba constituida en Kentucky. La pérdida de esa propiedad no sería tan devastadora como la pérdida de confianza que amenazó al seminario ante la deserción teológica de su maestro y erudito estrella, Crawford Howell Toy.

9. LA CONTROVERSIA DE CRAWFORD H. TOY

Hasta este punto, el seminario había sufrido varios golpes que amenazaban su existencia, pero aun así seguía avanzando con la esperanza de alcanzar una estabilidad vigorosa. En la apertura de la sesión de 1878-1879, una mayor dificultad llegó a la cabeza en los próximos meses. Encontró expresión en las lamentables palabras incluida en una carta enviada por Crawford Howell Toy.³⁸

En esta carta, Toy firmó su renuncia como miembro de la facultad y expresó sus ideas que implicaban un desafío a la teoría de educación teológica propuesta por Boyce. Durante su permanencia en Greenville, la curiosidad intelectual de Toy y su impulso por reconciliar las descripciones bíblicas con los “resultados asegurados de la ciencia física”, más la influencia de la geología, la astronomía y el darwinismo, trajeron los cambios en las opiniones de Toy. Por sus opiniones más críticas sobre la Biblia, y su negación de la inspiración escritural, tuvo que salir de la institución, a la vez que ser despedido. Tal decisión de parte de la facultad fue reivindicada años luego por el posterior abandono de Toy de la fe ortodoxa cristiana.³⁹

³⁸ NETTLES, 2009, p. 318.

³⁹ <https://www.thegospelcoalition.org/blogs/trevin-wax/book-review-a-history-of-southern-bap>

Boyce no solo había esperado lo mejor, sino que había trabajado para ello. Sin embargo, temía lo peor y sabía que Toy había llegado a un punto desde el cual no se recuperaría. Este evento y las tensiones que lo llevaron a él demostraron que incluso la mayor vigilancia y el compromiso confesional más decidido no podían contener la presión para abrazar la modernidad. Al mismo tiempo, demostró el significado claro de la postura confesional de la escuela y le dio a Boyce una resolución clara para alentar la ortodoxia y cortar el error donde lo encontraba.⁴⁰

10. ASEGURANDO EL SEMINARIO (1879-86)

En la graduación del 8 de mayo de 1879, J. P. Boyce comenzó a lidiar con la crisis de identidad creada por la reciente renuncia de C. H. Toy. Para no perder un impulso en la facultad debido a esta pérdida, y para salvar la cara de la manera más creíble posible, Boyce organizó la contratación de Basil Manly Jr., conocido y en quien confían todos los bautistas del sur y amado como uno de los cuatro miembros originales de la facultad. Era necesario que el seminario, en sus declaraciones públicas, se distanciara lo más posible de Toy y su deserción en las Escrituras.⁴¹

La solidificación del significado del “Resumen de Principios” no fue un asunto menor. Una discusión en curso sobre el tema en los periódicos bautistas del sur le dio a Manly, el autor del “Resumen”, una oportunidad para aprovechar el momento. Las impresiones públicas y la contratación de personal docente se sometieron a un criterio de escrutinio altamente selectivo. Las negociaciones con D. G. Lyon en 1880-1881 muestran cuán cuidadosamente se tuvo que abordar el tema de la inspiración luego del deslizamiento con Toy. Lyon había asistido al seminario desde 1876 hasta 1879 y había ido a la Universidad de Leipzig para estudiar. En la primavera de 1880, Broadus contactó a Lyon con una invitación para regresar al seminario como tutor en griego y hebreo, dependiendo de su capacidad para responder satisfactoriamente una pregunta relacionada con la inspiración. Lyon declinó.⁴²

La gran cautela de Boyce hacia aquellos que parecían estar cerca de

tist-theological-seminary/

⁴⁰ NETTLES, 2009, p. 355.

⁴¹ NETTLES, 2009, p. 363.

⁴² NETTLES, 2009, p. 376.

Toy afectó a la Junta de Misiones Extranjeras. En 1881, dos estudiantes de Toy y graduados del seminario fueron nombrados misioneros en China. Cuando Boyce se enteró, escribió a su cuñado, Tupper, secretario de la Junta correspondiente, y le preguntó si ambos hombres habían sido interrogados sobre sus opiniones de inspiración. Boyce le hizo una nota urgente de que sostenían las opiniones de Toy. Tupper solicitó una declaración de ambos aspirantes sobre sus puntos de vista de la inspiración de las Escrituras. Como ambos se alinearon con los puntos de vista de Toy, los nombramientos de estos dos misioneros fueron revocados.⁴³

Hasta 1879, la estabilidad financiera del seminario todavía era precaria. Muy pronto, los fideicomisarios del seminario establecieron la política de asegurar que todo el dinero otorgado para donaciones fuera “sagrado e inviolable”, de modo que solo el interés pudiera ser utilizado para los gastos operativos del seminario. Al igual que en los intentos inmediatamente posteriores a la Guerra Civil, Boyce todavía encontró muchos casos de grandes dificultades que interrumpieron los esfuerzos para obtener el pago de las promesas. La facultad en particular sintió esta presión. Boyce quería poner al seminario más allá de toda necesidad para tales llamadas continuas de ayuda, pero mientras tanto, sentía cierto grado de vergüenza por ser parte del constante llamado por dinero.

Boyce negoció constantemente y con gran astucia, y en ocasiones en circunstancias indeseables, la propiedad sobre la cual construir una vivienda permanente para el seminario. El desafío de la economía proporcionó la provocación necesaria para que Boyce notificara el estado tristemente delincente de las promesas hechas y el fervor de su sentimiento acerca de esta actitud indiferente hacia las promesas. Hasta ahora, el establecimiento del seminario en Kentucky no se ha logrado, y el dinero que se ha reunido se ha utilizado para alquilar edificios, pagar a los profesores y ayudar a estudiantes indigentes.

Pasaron los meses, y la visita a la ciudad por parte de un acaudalado empresario neoyorquino, que también era bautista, comenzó a atraer el interés por el progreso de la escuela. Cuando Boyce se enteró de esto, rápidamente motivó a Broadus ir a Nueva York y trabajar con los hermanos para obtener

⁴³NETTLES, 2009, p. 381.

las contribuciones necesarias. Boyce luchó con un nuevo ataque de gota, pero acudió a algunos banqueros con las condiciones comunicadas desde Nueva York. Boyce también inició negociaciones para el inicio de nuevas construcciones de las instalaciones para el seminario. El edificio, llamado New York Hall, comenzó a construirse en septiembre de 1886 y se terminó en marzo de 1888 en el centro de Louisville.⁴⁴

11. LA MUERTE DE JAMES PETIGRU BOYCE

A pesar de luchar intermitentemente con dificultades desde 1871, en 1870 Boyce gozaba de un vigor ininterrumpido y no pensaba en nada más que en ser robusto. En 1872, Boyce había comenzado su lucha con los dolores de la gota. Había visto a su médico acerca de este problema, quien diagnosticó la dificultad como "reumática y recomendó Resinas de Azufre".⁴⁵

Cuando el pánico de 1873 disminuyó severamente las esperanzas de éxito financiero, Boyce aumentó la intensidad de sus labores. En marzo de 1875, Boyce mencionó un combate prolongado con dolor y enfermedad. Los períodos de dificultad aumentaron tanto en frecuencia como en intensidad después de 1881. Su labor en la producción de la versión de aula del Resumen de Teología Sistemática, así como el trabajo en nuevos sermones, sumado a su trabajo de enseñanza y financiero, lo llevó a una crisis física.

Antes del término de otoño de 1886, Boyce fue con su familia a las montañas de Carolina del Norte. A su regreso, en un esfuerzo por preparar su texto de teología para su publicación, Boyce comenzó a pasar largas horas desde las 5 a.m. hasta las 11 p.m. Después de su cumpleaños en enero de 1887, los momentos de adversidad enfermiza y dolorosa aumentaron y provocaron períodos más largos de incapacidad para lograr algo. En mayo, Boyce propuso un cambio de nomenclatura con respecto a su relación con la escuela en el informe de la facultad a los administradores. Desde el año 1859 se le había llamado Presidente de la Facultad, pero ahora proponía que le llamaran Presidente del Seminario Teológico Bautista del Sur.⁴⁶

Entre los bautistas del sur, la condición física de Boyce atrajo una amplia atención, particularmente porque se había mostrado tan débil en la reunión

⁴⁴ NETTLES, 2009, p. 395.

⁴⁵ Citado por NETTLES, 2009, p. 470, de Broadus, *Memoir of James Petigru Boyce*, p. 314.

⁴⁶ NETTLES, 2009, p. 479.

de la convención. En realidad, existían muy pocas razones para que alguien confiara en la salud futura de Boyce. Boyce tenía sus propias dudas. En julio compuso su última voluntad y testamento. No se hizo ningún inventario de su patrimonio, sino que simplemente dejó todo a su esposa y tres hijas, con las cuatro sirviendo con poder absoluto.⁴⁷

Más tarde ese mes, Boyce se fue con su familia a un viaje al noroeste. Su hija mayor, Lizzie, proporcionó notas sobre el viaje, a petición de John A. Broadus. Su opinión fue que el viaje "prolongó su vida". Boyce también comentó sobre la recepción que recibió de diferentes ministros en el camino. En general, el viaje tuvo un efecto positivo en la salud de Boyce, por lo que, a su regreso, aunque no volvió a entrar en el aula, hizo un trabajo para continuar aumentando la dotación.

El inicio del invierno trajo un nuevo deterioro de la salud para Boyce. En 1888, Boyce recibió de nuevo el voto de sus hermanos para tomar el mazo en la reunión de mayo de la Convención Bautista del Sur, y fue nominado y elegido por unanimidad como Presidente del cuerpo.

En el verano, la familia y el médico de Boyce habían logrado que planeara un viaje a Europa. Ellos consideraban que esta era la única posibilidad de extender su vida más allá de seis meses. Su hermana Mary Lane murió en julio, y Boyce no pudo asistir al funeral. Esta tristeza y decepción personal provocaron una cancelación del viaje. Sin embargo, una vez que comenzaron, él, junto con su esposa e hijas, hizo el viaje sin mayores problemas, pero sin una mejora evidente en la salud.

Una vez en Liverpool, Boyce realizó un viaje rápido a Londres para organizar asuntos de dinero para su estadía. La familia viajó a Glasgow y asistió a varios eventos en una exposición inaugurada por la reina Victoria. En Londres, Boyce logró visitar la Galería Nacional y asistir al Tabernáculo Metropolitano. Visitó a Charles Spurgeon, quien le recibió calurosamente y le pidió que hablara en el Pastor's College. Aunque su corazón se animó en esta visita a Spurgeon, Boyce no accedió, alegando que se encontraba allí, en parte, para ver a un médico que era una autoridad mundial en "gota y enfermedades afines".⁴⁸

Un telégrafo el 19 de octubre de su cuñado y amigo, H. A. Tupper, le

⁴⁷ NETTLES, 2009, p. 483.

⁴⁸ NETTLES, 2009, p. 489.

informó sobre la muerte de su esposa y hermana de Boyce, Nancy. Desde Louisville, Boyce escuchó de su querido amigo Broadus, un informe sobre una revisión del recientemente publicado ‘Resumen de Teología Sistemática’ de Boyce. Broadus proporcionó fragmentos de información sobre cada uno de los miembros de la facultad y cómo continuaron con las tareas especiales que tenían. Ellos esperaban hasta 190 estudiantes para inscribirse.⁴⁹

Estando en París, la salud de Boyce comenzó a disminuir rápidamente. La disminución de la condición de Boyce, la pérdida de energía mental, la incesante somnolencia con el insomnio nocturno, hicieron necesario un traslado desde París. El movimiento tenía que hacerse con mucho cuidado y sin hacerlo caminar en absoluto. La hija de Boyce, Lizzie, registró que su médico le recomendó ir a Pau, en el sur de Francia. Salieron de París por la noche; Boyce fue llevado en su silla a un carruaje y se subió al tren. Parecía muy agotado durante el camino hacia el sur de Francia, pero llegó a Pau a tiempo. Aunque Boyce comenzó a mejorar en pocos días, esto, sin embargo, no duró mucho, y pronto su familia se dio cuenta de que el final estaba cerca. Un clérigo inglés, a quien le pidió que lo visitara, lo vio por unos momentos esa mañana, y oró y habló con él. Boyce trató de decirle mucho, pero era imposible entender lo que estaba diciendo. Pronto quedó inconsciente y permaneció así hasta el final. El primer presidente del Southern falleció el viernes 28 de diciembre de 1888, en Pau, Francia.⁵⁰

Boyce sintió tal convicción en su generación y vería esta reafirmación de sus puntos de vista, no como una reivindicación personal, sino como un triunfo de la gracia divina. Su legado perdura hasta hoy día.

BIBLIOGRAFÍA

BAKER, Robert. **History of the First Baptist Church, Charleston, South Carolina**, 1682-2007. Springfield: ParticularBaptist Press.

BOYCE, J. P. **Address of Rev. J. P. Boyce, at Hampton**. Religious Herald, 1 Julio 1858.

⁴⁹ NETTLES, 2009, p. 491.

⁵⁰ Citado por NETTLES, 2009, p. 501, de Broadus, Memoir of James Petigru Boyce, p. 342; Lizzie Boyce, “Stray Recollections of Dr. Boyce”, p. 90.

BOYCE, J. P. **Dr. Jeter's Dream**. Western Recorder, 29 Junio 1876.

BOYCE, J. P. **Missions among the Slaves**. Southern Baptist, 28 Febrero 1849.

BOYCE, J. P. **Two Objections to the Seminary**, V. Western Recorder, 20 Junio 1874.

BOYCE, Lizzie. **Stray Recollections of Dr. Boyce**. Incluido en referencia 2 (no publicado).

BROADUS, John A. **Memoir of James P. Boyce**. Nashville: Sunday School Board, 1927.

GEORGE, Timothy. **James Petigru Boyce – Selected Writings**. Nashville: Broadman, 1989.

<http://archives.sbts.edu/the-history-of-the-sbts/our-presidents/james-p-boyce-1859-1888/>

<http://www.reformedreader.org/rbb/boyce/boindex.htm>

<https://blogs.thegospelcoalition.org/trevinwax/2009/09/17/from-boyce-to-mohler-the-history-of-southern-seminary/>

https://en.wikipedia.org/wiki/James_Petigru_Boyce

<https://www.thegospelcoalition.org/blogs/trevin-wax/book-review-a-history-of-southern-baptist-theological-seminary/>

MANLY Jr, Basil. **The Beginnings of the History of the Seminary**. The Seminary Magazine, Enero 1892.

MOHLER Jr, Albert. **To Train the Minister Whom God Has Called: James P. Boyce and the Southern Baptist Theological Seminary**. No publicado,

discursado en Louisville, 1993.

MUELLER, William. **A History of Southern Baptist Theological Seminary**. Nashville: Broadman, 1959.

NETTLES, Thomas J. **James Petigru Boyce, A Southern Baptist Statesman**. Phillipsburgh: P&R Publishing Company, 2009.

RAMSEY, David M. **James Petigru Boyce – God’s Gentleman**. Nashville: Sunday School Board of the Southern Baptist Convention.

ROBERTSON, A. T. **Life and Letters to John Albert Broadus**. American Baptist Publications Society, 1909.

Theological Seminary. Western Recorder, 3 Enero 1889.

WHITSITT, William H. **Biographical Sketch pf James P. Boyce**. The Seminary Magazine, Febrero 1889.



A Revista Batista Pioneira está licenciada com uma Licença Creative Commons
Atribuição - Não Comercial - Sem Derivações - 4.0 Internacional